

Pengaruh Total *Expenses*, Total Liabilitas dan *Net Sales* Terhadap *Net Income* Pada Perusahaan yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) Periode 2017 – 2020

SKRIPSI

Erza Dirma Abdillah

NPM : 1751020042



**Program Studi : Perbankan Syariah
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN
LAMPUNG
1444 H / 2022 M**

**PENGARUH TOTAL EXPENSES, TOTAL
LIABILITAS DAN NET SALES TERHADAP NET
INCOME PADA PERUSAHAAN YANG
TERDAFTAR DI JAKARTA ISLAMIC INDEX
(JII) PERIODE 2017 - 2020**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Melengkapi Tugas-Tugas dan
Memenuhi Syarat-Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi S1
Dalam Ilmu Ekonomi dan Bisnis Islam**

Oleh

Erza Dirma Abdillah

NPM : 1751020042

Jurusan : Perbankan Syariah

Pembimbing I : Dr. Moh. Bahrudin, M. Ag.

Pembimbing II : Yulistia Devi, S.E., M.S.Ak

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
1444 H/ 2022 M**

BAB I

PENDAHULUAN

A. Penegasan Judul

Penjelasan judul diperlukan dalam upaya memberikan batasan - batasan yang jelas dan pasti, dengan menaruh masing-masing kata yang sesuai dengan maknanya. Untuk memudahkan dan menghindari kesalahpahaman atau kekeliruan bagi pembaca dalam mengartikan maksud dari judul skripsi ini maka pada sub bab ini penulis perlu menjelaskan dengan harapan memperoleh gambaran yang jelas dari pemaknaan judul dan istilah yang digunakan, Skripsi ini berjudul “**Pengaruh *Total Expenses*, *Total Liabilitas* dan *Net Sales* Terhadap *Net Income* Pada Perusahaan yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) Periode 2017 – 2020.**” Adapun istilah-istilah yang perlu dijelaskan dan mempertegas pokok bahasan secara singkat istilah yang terkandung pada skripsi ini yaitu sebagai berikut:

1. **Pengaruh**, adalah kekuatan yang muncul dari sesuatu benda atau orang dan juga gejala dalam yang dapat memberikan perubahan yang dapat membentuk kepercayaan atau perubahan. Dapat juga disimpulkan pengaruh merupakan suatu daya atau kekuatan yang dapat timbul dari sesuatu, baik itu watak, orang, benda, kepercayaan dan perbuatan seseorang yang dapat mempengaruhi lingkungan yang ada di sekitarnya.¹
2. ***Total Expenses* (Total Beban)**, adalah total penurunan manfaat ekonomi selama suatu periode akuntansi dalam bentuk arus keluar atau berkurangnya aktiva atau terjadinya kewajiban yang mengakibatkan penurunan equitas yang tidak menyangkut pembagian kepada penanam modal.²
3. ***Total Liabilitas***, adalah kewajiban perusahaan kepada kreditor (*Supplier, Bangkir*) dan pihak lainnya (karyawan,

¹ Winarno Surakhmad, *Pengantar Penelitian Ilmiah* (Bandung: Tarsito, 1985), 01.

² Kardiman dkk, *Belajar Dan Pembelajaran* (Bandung: Upi Press, 2007).

pemerintah). Kreditur dan pihak lainnya disini memiliki hak/klaim atas asset perusahaan. contohnya yaitu, Utang Usaha (*Accounts Payable*), Pinjaman Bank (*Bank Loans*), Utang Gaji (*Salaries Payable*), Utang Pajak Penghasilan (*Income Taxes Payable*).³

4. **Net Sales (Penjualan Bersih)**, adalah penjualan (pada nilai faktur) yang dikurangi dengan pengembalian, pengurangan harga, dan biaya transport yang dibayar untuk langganan dan potongan penjualan yang diambil. Jadi dapat disimpulkan bahwa penjualan bersih adalah seluruh hasil penjualan baik tunai maupun kredit, dikurangi dengan potongan penjualan dan retur penjualan, selain itu perusahaan juga harus membayar cukai dan pajak, dan lainnya.⁴
5. **Net Income (Laba Bersih)**, ialah merupakan kelebihan dan kekurangan pendapatan dibandingkan dengan biaya yang telah habis masa berlaku serta keuntungan dan kerugian perusahaan dari penjualan, pertukaran, atau konversi lainnya dari akiva. Laba bersih (*net income*) adalah selisih antara pendapatan, harga pokok penjualan dan beban yang dikeluarkan dalam proses menghasilkan pendapatan.⁵

Berdasarkan penjelasan diatas, dapat disimpulkan kembali bahwa yang maksud dari judul diatas adalah apakah ada pengaruh dari *total expenses*, *total liabilitas* dan *net sales* terhadap *net income* yang terdapat pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index dan apakah perusahaan tersebut mengalami peningkatan atau penurunan pada setiap tahunnya. Untuk mengetahui peningkatan ataupun penurunan pada judul penelitian ini, dapat dilihat dari laporan keuangan perusahaan.

³ RSA Hery, R. S.E, M.Si., *Pengantar Akuntansi* (Jakarta, 2015), 13.

⁴ Soemarso, "Akuntansi Suatu Pengantar", 124.

⁵ [.Http://Srinurjanahapriani.Blogspot.Co.Id/2013/11/](http://Srinurjanahapriani.Blogspot.Co.Id/2013/11/). diakses tanggal 02 oktober 2021.

⁵ Belkoui dan Ahmed Riahi, *Accounting Theory*, kelima. (Jakarta: Salemba Empat, 2006), 56.

B. Latar Belakang Masalah

Bagi umat Islam yang menginginkan keselamatan dan kebahagiaan hidupnya di dunia dan di akhirat, segala kegiatan yang dilakukannya harus berpedoman kepada petunjuk Al-Qur'an dan hadist Rasul SAW dan ijtihad atau rumusan dan pendapat para ulama yang kredibel yang memahami seluk beluk Al-Qur'an dan hadis Rasul SAW. Pasar modal adalah salah satu 5 kegiatan perekonomian yang tidak disebutkan dalam Al-Qur'an dan Hadits sehingga hal tersebut termasuk dalam kajian ijtihadi.⁶

Dalam lintas awal sejarah Islam belum dikenal istilah jual beli saham atau investasi, namun mudharabah atau bagi hasil, bisa disebut investasi langsung. Seperti disebutkan dalam kitab Fiqh Al-Sunnah bahwa Abu Musa Al-Asy'ari di Basrah menitipkan sejumlah uang kepada dua orang anak Umar bin Khattab r.a untuk disampaikan kepada orang tuanya di Madinah kepada keduanya diizinkan untuk menjadikan uang tersebut sebagai modal usaha selama dalam perjalanan dari Basrah ke Madinah, yang keuntungannya akan dibagi antara mereka berdua sebagai pengusaha dengan bapaknya sebagai pemilik modal dengan janji apabila harta tersebut binasa, maka keduanya akan bertanggung jawab.⁷ Dan setiap muslim mengharapkan harta yang dimiliki dapat menjadi berkah bagi kehidupannya sebagaimana tuntunan Al-Qur'an dan Hadist sebagai rujukan utama. Maka dari itu, diperlukan perencanaan dan pengelolaan keuangan yang sesuai dengan nilai-nilai yang terkandung dalam Al-Qur'an dan Hadist.⁸

Pada saat ini dunia perekonomian banyak mengalami perkembangan yang sangat pesat sejalan dengan bertambahnya waktu. Perekonomian yang semakin pesat ini menjadikan suatu tantangan sekaligus peluang bagi perusahaan untuk selalu melakukan terobosan dalam menghadapi tantangan agar dapat

⁶ Romansyah, "Pasar Modal Dalam Prespektif Islam," *Jurnal Pemikiran Hukum Ekonomi Islama* vol.XIV, N (2015): 02.

⁷ Sayid Sabiq, *Fiqh Al-Sunnah II*, ed. Moh Abidun dkk, 2012.

⁸ Yulistia Devi dan Achi Rinaldi, "Pengaruh Literasi Keuangan Syariah Terhadap Kepercayaan Muzakki Pada Lembaga Pengelola Zakat Dengan Akuntabilitas Dan Transparansi Sebagai Variabel Intervening," *JAI - Mal : Jurnal akuntansi dan keuangan islam* Vol 03, no. 1 (2022).

bersaing dalam dunia industri secara sehat. Untuk menghadapi persaingan tersebut, perusahaan harus mempunyai keunggulan dalam bersaing baik dalam hal produk yang dihasilkan, sumber daya manusia, maupun teknologi yang digunakan.⁹ Dalam pelaksanaan pembangunan ekonomi nasional suatu negara diperlukan pembiayaan baik dari pemerintah dan masyarakat, pasar modal merupakan salah satu sumber alternative pendanaan baik bagi pemerintah maupun swasta. Pemerintah yang membutuhkan dana dapat menerbitkan obligasi atau surat utang dan menjualnya ke masyarakat melalui pasar modal. Demikian juga swasta yang dalam hal ini adalah perusahaan yang membutuhkan dana dapat menerbitkan efek, baik dalam bentuk saham maupun obligasi dan menjualnya ke masyarakat melalui pasar modal.

Pasar modal adalah pasar pada umumnya yaitu suatu tempat untuk mempertemukan penjual dan pembeli. Yang membedakannya dengan pasar lainnya adalah pada objek yang diperjualbelikan.¹⁰ Pasar modal / *Capital Market* / *Stock Exchange* / *Stock Market* dalam pengertian klasik diartikan sebagai suatu tempat usaha perdagangan surat-surat berharga contohnya seperti saham, sertifikat saham, dan obligasi atau efek-efek pada umumnya.¹¹

Berdasarkan Undang-undang Nomor 8 Tahun 1995 tentang pasar modal, pasar modal memiliki posisi yang strategis dalam pembangunan ekonomi nasional. Pasar modal ialah suatu tempat yang mempertemukan antara dua pihak yang berkepentingan. Perusahaan sebagai pihak yang membutuhkan dana dan investor sebagai pihak yang menyediakan dana. Manfaat dana yang diperoleh dari pasar modal dapat digunakan oleh perusahaan untuk mengembangkan usaha mereka tanpa harus menunggu hasil operasional perusahaan, sedangkan investor akan memperoleh keuntungan (*return*) atas dana yang diinvestasikan di perusahaan

⁹ Mulyadi, *Sistem Akuntansi*, tiga. (Jakarta: Salemba Empat, 2001).

¹⁰ Tavinayati dan Yulia Qomariyanti, *Hukum Pasar Modal Di Indonesia* (Jakarta: Sinar Grafika, 2009), 13.

¹¹ Najib A. Gisymar, *Insider Trading Dalam Transaksi Efek* (Bandung: Citra Aditya Bakti, 1999), 166-167.

tersebut sebelumnya¹².

Pasar modal syariah dapat juga diartikan sebagai pasar modal yang menerapkan prinsip - prinsip syariah dalam kegiatan transaksi ekonomi dan terlepas dari hal-hal dilarang, seperti riba, perjudian, spekulasi dan lain - lain. Sehingga kegiatan pasar modal yang di jalankan berdasarkan prinsip - prinsip syariah dapat disebut dengan pasar modal syariah.¹³ Di dalam Bursa Efek Indonesia terdapat 7 (tujuh) jenis indeks antara lain Indeks Individual, Indeks Harga Saham Sektoral, Indeks Harga Saham Gabungan atau IHSG (*Composite Stock Price Index*), Indeks LQ 45, Indeks Papan Utama dan Papan Pengembangan, Indeks Kompas 100, dan Indeks Syariah Saham Indonesia (ISSI). ISSI adalah keseluruhan daftar efek syariah yang terdapat di Bursa Efek Indonesia. Indeks syariah yang lebih khusus dari pada ISSI ialah Jakarta Islamic Index (JII).¹⁴

Jakarta Islamic Index (JII) sudah dikembangkan sejak tanggal 3 Juli 2000. Pembentukan instrumen syariah ini ialah untuk mendukung pembentukan pasar modal syariah yang setelah itu di luncurkan di Jakarta 14 Maret 2003. Setiap periodenya, saham yang masuk dalam JII berjumlah 30 (tiga puluh) saham yang memenuhi kriteria syariah. JII menjadi pemandu bagi investor yang ingin menanamkan dananya secara syariah tanpa takut campur dengan dana ribawi. Selain itu, JII menjadi tolak ukur kinerja (benchmark) dalam memilih portofolio saham yang halal.¹⁵

Seerti pada perusahaan pada umumnya perusahaan didirikan bertujuan untuk memperoleh pendapatan atau laba bersih yang maksimal untuk kelangsungan hidup dan perkembangan perusahaan lebih lanjut. Maka dari itu perusahaan harus mampu mengelola modal dengan sebaik – baiknya. Penilaian kinerja keuangan dapat digunakan untuk mengetahui seberapa besar

¹² I Nyoman Tjager Dkk, “Peluang Dan Tantangan Pasar Modal Indonesia Menghadapi Era Perdagangan Bebas,” *Jurnal Keuangan Dan Moneter* (1997): 25.

¹³ Burhanuddin, *Pasar Modal Syariah* (Yogyakarta: UII Press, 2009), 16.

¹⁴ Andri Soemitra, *Bank Dan Lembaga Keuangan Syariah* (Jakarta: Kencana, 2009), 03.

¹⁵“*Jakarta Islamic Index*,”last modified 2021,id.m.wikipedia.org/wiki/Jakarta_Islamic_Index, diakses pada tanggal 02 oktober 2021 .

keuntungan perusahaan dengan membandingkan hasil laba pada tahun tertentu dengan laba tahun-tahun sebelum dan sesudahnya.¹⁶

Menurut Jonas dan Blanchett tahun 2000 kualitas laporan keuangan adalah informasi yang lengkap dan transparan, dirancang tidak menyesatkan kepada pengguna. Kualitas laporan keuangan sangat berpengaruh pada akuntabilitas, dengan kualitas laporan keuangan yang baik akan memberikan dedikasi terhadap akuntabilitas atau pertanggungjawaban atas laporan keuangan yang dibuat yang akan berpengaruh terhadap pemberian opini atas kewajaran informasi keuangan yang disajikan.

Karakteristik kualitatif laporan keuangan adalah ukuran-ukuran normatif yang perlu diwujudkan dalam informasi akuntansi sehingga dapat memenuhi tujuannya. Dalam Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 menyatakan karakteristik kualitatif laporan keuangan pemerintah antara lain:

- Relevan Laporan keuangan dapat dikatakan relevan jika informasi yang termuat di dalamnya dapat mempengaruhi keputusan pengguna dengan membantu mereka mengevaluasi peristiwa masa lalu atau masa kini dan memprediksi masa depan, serta mengoreksi hasil evaluasi mereka di masa lalu.
- Andal yaitu informasi dalam laporan keuangan bebas dari pengertian yang menyesatkan dan kesalahan material, menyajikan setiap fakta secara jujur, serta dapat diverifikasi.
- Dapat dibandingkan, yaitu informasi yang termuat dalam laporan keuangan akan lebih berguna jika dapat dibandingkan dengan laporan keuangan periode sebelumnya atau laporan keuangan entita pelaporan lain pada umumnya.
- Dapat dipahami, yaitu informasi yang disajikan dalam laporan keuangan dapat dipahami oleh pengguna dan dinyatakan dalam bentuk serta istilah yang disesuaikan dengan batas pemahaman para pengguna.¹⁷

¹⁶ Meiza Eflia, "Pengaruh Pendapatan Usaha Dan Beban Operasional Terhadap Laba Bersih Pada Perusahaan Kimia Dan Keramik, Porselin Dan Kaca Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2008-2012" (Kepulauan Riau : Universitas Maritim Raja Ali, 2014), 13.

¹⁷ Liya Ermawati, Yulistia Devi, and Naurah N. Arramadani, "Pengaruh Kualitas Audit Dan Komite Audit Terhadap Kualitas Pelaporan Keuangan Perusahaan Yang

Perusahaan harus bisa mengelola keuangan salah satunya memenuhi kewajiban pada perusahaan seperti *total expenses* (total beban). *Expenses* atau beban adalah penurunan manfaat ekonomi selama satu periode akuntansi dalam bentuk arus keluar / berkurangnya aset / terjadinya liabilitas yang mengakibatkan penurunan ekuitas yang tidak menyangkut pembagian kepada penanam modal. Definisi beban mencakup seperti beban yang timbul dalam pelaksanaan aktivitas perusahaan yang biasa maupun kerugian (*loss*). Biaya yang dikorbankan (dikonsumsi) dalam rangka memperoleh pendapatan (*revenues*) dalam suatu periode akuntansi.¹⁸ Beban dapat dibagi dalam tiga golongan, yaitu: biaya yang dihubungkan dengan penghasilan pada periode itu, biaya yang dihubungkan dengan periode tertentu yang tidak dikaitkan dengan penghasilan, biaya yang karena alasan praktis tidak dapat dikaitkan dengan periode manapun.¹⁹

Secara umum perusahaan memiliki sistem yang tepat dalam menjalankan semua aspek perusahaan. Permintaan masyarakat yang sangat tinggi inilah mampu mendorong untuk selalu melakukan perbaikan dalam biaya produksi dan penjualannya. Kualitas produk yang dihasilkan dan strategi penjualan yang baik dapat mendorong peningkatan penjualan yang berguna untuk menguasai pangsa pasar dan meraih keuntungan yang maksimal.

Liabilitas adalah utang yang dilakukan untuk memenuhi kebutuhan operasional bisnis. *Liabilitas* tidak hanya berbentuk uang tetapi juga barang dan jasa tergantung apa yang dibutuhkan perusahaan dari pihak lain. Perusahaan yang memiliki kekurangan dana dapat memasukan modal pemilik perusahaan atau dapat melakukan pinjaman kepada pihak luar. Apabila perusahaan melakukan pinjaman kepada pihak luar, maka akan timbul risiko utang sebagai konsekuensi dari pinjaman tersebut. Semakin besar

Terdaftar Di Jakarta Islamic Index (JII). Jurnal Akuntansi Dan Keuangan, 11(1), 92-111.,” *Trabajo Infantil* 11, no. 1 (2020): 92–111.

¹⁸ D. P Hapsari, dan saputra A, “Analisis Penjualan Bersih, Beban Umum & Administrasi Terhadap Laba Tahun Berjalan,” *Jurnal Akuntansi* 5, no. 1 (2018): 25, <https://doi.org/10.30656/jak.v5i1.502>.

¹⁹ Sopyan Syafri Harahap, *Teori Akuntansi* (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2008), 115.

utang, maka semakin besar pula risiko yang akan dihadapi perusahaan.²⁰

Perusahaan yang memerlukan modal dapat memperoleh dengan cara utang dari pihak luar atau sebagainya. Dengan adanya modal maka kebutuhan untuk kegiatan produksi bisa terpenuhi sehingga kegiatan perusahaan dapat berjalan dengan baik terutama untuk memperluas penjualan dan meningkatkan pendapatan serta keuntungan. Ketersediaan modal dapat membuat modal perusahaan mampu bertahan bahkan berkembang.

Di Indonesia telah adanya aturan syariah yaitu fatwa DSN MUI NO.20/2001, telah diatur bahwa emiten saham atau utang yang dinyatakan syariah wajib memenuhi kriteria dalam struktur keuangannya, maksimum rasio total utang ribawi yang berbasis bunga dengan total aset tidak lebih dari 45%.³ Dapat disimpulkan bahwa aturan ini walaupun berhutang dibolehkan tetapi tetap harus dibatasi penggunaannya.²¹

Sales atau penjualan adalah salah satu aspek yang sangat penting dalam sebuah perusahaan. Penjualan merupakan kegiatan yang dilakukan oleh perusahaan atau penjual dalam menjual barang atau jasa dengan harapan akan memperoleh laba dari adanya transaksi-transaksi tersebut.²² *Net sales* atau penjualan bersih adalah penjualan (pada nilai faktur) dikurangi dengan pengembalian, pengurangan harga, biaya transport yang dibayar untuk langganan dan potongan penjualan yang diambil. Jadi dapat disimpulkan bahwa penjualan bersih adalah seluruh hasil penjualan baik tunai maupun kredit, dikurangi dengan potongan penjualan dan retur penjualan, selain itu perusahaan juga harus membayar cukai dan pajak, dan lainnya.²³

laba adalah setiap keuntungan keuangan, atau manfaat/kelebihan pendapatan atas biaya atau perubahan suatu ekuitas dalam suatu periode setelah disesuaikan dengan modal

²⁰ Farah Margaretha, *Manajemen Keuangan* (Jakarta: Erlangga, 2001), 97.

²¹ "Fatwa DSN MUI No. 20 Tahun 2001. dalam <http://www.dsnmui.or.id>, diakses pada tanggal 02 oktober 2021

²² Mulyadi, *Sistem Akuntansi Edisi Tiga* (Jakarta: Salemba Empat, 2001), 455.

²³ Soemarso, "Akuntansi Suatu Pengantar," last modified 1999, <http://srijunahapriani.blogspot.co.id/2013/11/>. Diakses 02 Oktober 2021

seperti investasi oleh pemilik atau distribusi modal seperti dividen yang melebihi investasi.²⁴ *Net income* atau laba bersih adalah laba dari bisnis perusahaan yang sedang berjalan setelah bunga dan pajak atau laba bersih merupakan kelebihan dan kekurangan pendapatan dibandingkan dengan biaya yang telah habis masa berlaku serta keuntungan dan kerugian dari perusahaan dari penjualan, pertukaran, atau konversi lainnya dari akiva.²⁵ Dari penegertian diatas dapat disimpulkan bahwa laba bersih dapat dijadikan suatu alat ukuran keseluruhan profitabilitas perusahaan yang dapat dipergunakan untuk mengevaluasi perusahaan apakah manajemen telah mendapatkan imbalan yang memadai dari penggunaan dana yang dikuasainya.

Berikut ini adalah data yang penulis dapat dari laporan keuangan perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) mengenai variabel-variabel yang digunakan dalam penelitian untuk mengukur tingkat profitabilitas perusahaan.

Tabel 1.1

Net Income Pada Perusahaan yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index tahun 2017-2020 (Dalam Jutaan Rupiah)

Kode Perusahaan	Net Income (Laba Bersih)			
	2017	2018	2019	2020
SMGR	2.043.025	3.058.704	2.371.233	2.674.343
UNTR	7.673.232	11.498.409	11.134.641	5.632.425
UNVR	7.004.562	9.109.445	9.901.772	7.163.536
WIKA	1.356.115	935.753	2.621.015	322.342
ANTM	136.503	874.426	193.852	1.149.353
ICBP	3.543.173	4.658.781	5.360.029	7.418.574

²⁴ Ali Akhbar Yulianto, *Dasar - Dasar Manajemen Keuangan*, edisi sepuluh. (Jakarta: Salemba Empat, 2006), 284.

²⁵ Belkoui dan Ahmed Riahi, *Accounting Theory*. Edisi Lima (Jakarta : Salemba Empat, 2006), 226.

INDF	5.145.063	4.961.851	5.902.729	8.752.066
INTP	1.859.818	1.145.937	1.835.305	1.806.337
KLBF	2.453.251	2.497.261	2.537.601	2.799.622
PTBA	4.547.232	5.121.112	4.040.398	2.407.927
AKRA	1.304.600	1.596.652	703.077	961.997
CTRA	1.018.529	1.302.702	300.325	182.107

Sumber: Laporan Keuangan perusahaan yang Terdaftar di [www. Idx. Co. Id](http://www.idx.co.id)

Dari tabel 1.1 diatas dapat diketahui bahwa laba bersih perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic index tidak stabil pada setiap tahunnya. Dapat dilihat pada tabel tersebut bahwa perusahaan dengan Laba Bersih yang meningkat setiap tahunnya adalah PT.Kalbe Farma Tbk, dan pada perusahaan lainnya mengalami kenaikan dan penurunan. Untuk meningkatkan eksistensinya perusahaan-perusahaan di atas tentu harus lebih mengoptimalkan laba bersihnya.

Faktor utama dari pelaporan keuangan adalah laba, dan informasi mengenai laba merupakan indikator yang baik untuk menentukan atau menilai kemampuan perusahaan dalam menghasilkan kas dimasa yang akan datang.²⁶

Tabel 1.2

Total Expenses Pada Perusahaan yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index tahun 2017-2020 (Dalam Jutaan Rupiah)

Kode Perusahaan	<i>Total Expenses</i>			
	2017	2018	2019	2020
SMGR	27.586.873	29.959.322	38.304.868	32.654.102
UNTR	58.259.218	74.479.707	74.814.362	55.795.510
UNVR	34.194.315	35.531.020	35.543.904	35.793.463
WIKA	24.578.562	28.731.021	24.869.329	18.152.152
ANTM	13.124.799	25.683.690	32.758.049	26.788.555

²⁶ Amin Widjaja Tunggal, *Akuntansi Manajemen* (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 1994), 02.

ICBP	32.611.183	34.798.234	37.569.230	41.077.373
INDF	66.410.135	70.252.226	72.395.940	75.187.820
INTP	13.170.092	14.538.760	14.570.480	12.778.934
KLBF	17.649.684	18.532.569	20.018.545	20.346.023
PTBA	15.196.655	17.335.062	18.647.703	15.933.836
AKRA	17.378.026	22.943.759	20.905.717	16.831.897
CTRA	5.793.599	6.676.232	6.655.912	7.276.870

Sumber: Laporan Keuangan perusahaan yang Terdaftar di www.idx.co.id

Berdasarkan tabel 1.2 diatas, dapat dilihat bahwa total expenses pada perusahaan selalu mengalami naik turun. Laba kotor yang dikurangi laba usaha merupakan total beban atau total biaya yang dikeluarkan oleh perusahaan pada periode tertentu. Total beban merupakan salah satu hal penting pada perusahaan, dikarenakan manajemen keuangan perusahaan wajib mengetahui agar dapat menjadi tolak ukur apakah perusahaan mengalami keuntungan atau kerugian atas pengeluaran dan beban-beban atau biaya yang ada pada perusahaan.

Tabel 1.3

Total Liabilitas Pada Perusahaan yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index tahun 2017-2020 (Dalam Jutaan Rupiah)

Kode Perusahaan	<i>Total Liabilitas</i>			
	2017	2018	2019	2020
SMGR	18.524.450	18.419.594	43.915.143	40.671.674
UNTR	34.724.168	59.230.338	50.603.301	36.653.823
UNVR	13.733.025	11.944.837	15.367.509	15.597.264
WIKA	31.051.949	42.014.686	42.895.114	51.451.760
ANTM	11.423.869	13.567.160	12.061.488	12.690.063
ICBP	11.295.184	11.660.003	12.038.210	53.270.272

INDF	41.182.764	46.620.996	41.996.071	83.998.472
INTP	4.307.169	4.566.973	4.627.488	5.168.424
KLBF	2.722.207	2.851.611	3.559.144	4.288.218
PTBA	8.187.497	7.903.237	7.675.226	7.117.559
AKRA	7.793.559	10.014.019	11.342.184	8.127.216
CTRA	16.255.398	17.644.741	5.019.458	5.722.196

Sumber: Laporan Keuangan perusahaan yang Terdaftar di www.idx.co.id

Berdasarkan tabel 1.3 diatas, dapat dilihat bahwa total liabilitas pada perusahaan selalu mengalami naik turun. Total utang pada perusahaan juga merupakan kewajiban perusahaan yang harus diselesaikan. Total liabilitas juga tidak terlalu dipandang baik karena dengan terlalu banyaknya Total liabilitas dalam suatu perusahaan memperlihatkan bahwa perusahaan tersebut tidak bisa mengelola modalnya sendiri untuk menjalankan kegiatan produktifnya.

Tabel 1.4

Net Sales Pada Perusahaan yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index tahun 2017-2020 (Dalam Jutaan Rupiah)

Kode Perusahaan	<i>Net Sales</i>			
	2017	2018	2019	2020
SMGR	27.813.664	30.687.625	40.368.107	35.171.668
UNTR	64.559.204	84.624.733	84.430.478	84.430.478
UNVR	41.204.510	41.802.073	42.922.563	42.972.474
WIKA	26.176.403	18.898.153	27.212.914	16.536.381
ANTM	12.653.619	25.241.268	32.718.544	27.372.462
ICBP	35.606.593	34.413.407	42.296.703	46.641.048
INDF	70.186.618	73.394.728	76.592.955	81.731.469
INTP	14.431.211	15.190.283	15.939.348	14.184.322
KLBF	20.182.120	21.633.467	22.633.476	23.112.654
PTBA	19.471.030	21.166.993	21.787.564	17.325.685
AKRA	18.287.935	23.548.144	21.702.637	17.267.086
CTRA	6.442.797	7.670.405	1.786.840	1.827.932

Sumber: Laporan Keuangan perusahaan yang Terdaftar di [www. idx. co. Id](http://www.idx.co.id)

Dari tabel 1.4 diatas, dapat diketahui bahwa net sales dari perusahaan tiap tahunnya tidak konsisten. Dilihat dari perubahan net sales setiap tahunnya terjadi peningkatan dan penurunan. Maka dari itu perusahaan perlu mengoptimalkannya, karena kesuksesan atau kegagalan pun 10 dapat menjadi kunci dari keberhasilan setiap usaha. Walaupun inisiatif untuk memproduksi barang dan jasa berasal dari produsen, kesuksesan mereka sangat tergantung kepada tanggapan para konsumen, produksi dan penjualan barang dan jasa yang diproduksi tidak disukai konsumen, produksi dan penjualan barang tersebut akan merugikan perusahaan. Sebaliknya barang atau jasa yang disukai konsumen akan mengalami peningkatan dalam produksi dan penjualan, yang pada akhirnya akan meningkatkan keuntungan perusahaan.

Tabel 1.5

Kenaikan *Net Sales* Tetapi mengalami Penurunan Pada *Net Income* (Dalam Jutaan Rupiah)

Kode Perusa haan	Tahun	<i>Net Sales</i>	<i>Net Income</i>
SMRG	2018-2019	30.687.625 - 40.368.107	3.058.704 – 2.371.233
UNTR	2019-2020	84.624.433 – 84.430.478	11.134.641 – 5.632.425
UNVR	2019-2020	42.922.563 – 42.972.474	9.901.772 - 7.163.536
ANTM	2018-2019	25.241.268 – 32.718.544	874.426-193.852
INDF	2017-2018	70.186.618 – 73.394.728	5.145.063 – 4.961.851
INTP	2017-2018	14.431.211 – 15.190.283	1.859.818 – 1.145.937

PTBA	2018-2019	21.166.993 – 21.787.564	5.121.112 – 4.040.398
CTRA	2019-2020	1.786.840 – 1.827.932	300.325 - 182.107

Maka dapat dilihat bahwa beberapa perusahaan diatas mengalami peningkatan penjualan tiap tahunnya, tetapi mengalami penurunan pada laba bersihnya, sehingga dapat disimpulkan bahwa fenomena yang terjadi bertentangan dengan teori menurut Sadono Sukirno yang menyatakan bahwa apabila harga yang rendah yang diikuti volume penjualan yang tinggi dapat menghasilkan laba atau keuntungan yang besar.²⁷

Berdasarkan data yang tersaji dalam Tabel diatas, bahwa total expenses, total liabilitas, dan net sales terhadap net income mengalami fluktuasi pada tiap periodenya. Berdasarkan permasalahan di atas, penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul: **Pengaruh Total Expenses, Total Liabilitas dan Net Sales Terhadap Net Income Pada Perusahaan yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) Periode 2017 – 2020.**

C. Identifikasi dan Batasan Masalah

Untuk mengidentifikasi suatu masalah dan memperjelas ruang lingkup masalah yang akan dibahas diperlukannya batasan masalah agar penelitian dapat dilaksanakan dengan lebih fokus. Berdasarkan latar belakang masalah, maka identifikasi dan batasan masalah dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Penelitian ini dilakukan untuk melihat *total expenses*, total liabilitas, dan *net sales* terhadap *net income* perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index. *total expenses*, total liabilita, net sales merupakan variabel X (independen), dan net income sebagai variabel Y (dependen).
2. Fokus penelitian ini dilakukan pada perusahaanperusahaan yang

²⁷ Ibid.

terdaftar di Jakarta Islamic Index yang mana perusahaan tersebut termasuk kedalam objek penelitian.

Berdasarkan latar belakang dan indentifikasi masalah yang terlah diuraikan diatas, maka untuk lebih efektif dalam penelitian ini dan mengingat luasnya cakupan pembahasan mengenai net income pada perusahaan maka perlu adanya batasan masalah yang jelas dan spesifik dengan fenomena penelitian, untuk menghindari kesalah pahaman yang menimbulkan kekacauan dalam penulisan ini, maka dalam hal ini penulis akan memberikan batasan terhadap ruang lingkup dan fokus masalah yang diteliti yaitu “Pengaruh Total Expenses, Total Liabilitas dan Net Sales Terhadap Net Income Pada Perusahaan yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) Periode 2017 – 2020.” Variabel dependen pada penelitian ini net income dan variabel independen yang digunakan untuk total expenses yaitu total beban – beban selama operasional perusahaan, total liabilitas pada penelitian ini menggunakan total hutang (total hutang jangka panjang + total hutang jangka pendek), dan net sales (penjualan bersih) selama suatu periode.

D. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas, maka rumusan masalah pada penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Apakah *total expenses* berpengaruh terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index?
2. Apakah *total liabilitas* berpengaruh terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index?
3. Apakah *total net nales* berpengaruh terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index?
4. Apakah *total expense*, *total liabilitas*, dan *net sales* berpengaruh secara simultan terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index?
5. Bagaimana *Net Income* dalam persepektif ekonomi islam?

E. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah diatas, penelitian bertujuan:

1. Untuk mengetahui pengaruh *total expenses* terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index.
2. Untuk mengetahui pengaruh *total liabilitas* pengaruh terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index.
3. Untuk mengetahui pengaruh total *net sales* terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index.
4. Untuk mengetahui pengaruh *total expense*, *total liabilitas*, dan *net sales* secara simultan terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index.
5. Untuk menjelaskan *Net Income* dalam persepektif ekonomi islam.

F. Manfaat Penelitian

Dari penelitian ini tentu diharapkan dapat memberikan manfaat kepada penulis maupun pihak lainnya. Adapun manfaat dari penelitian ini adalah:

1. Bagi Investor
Penelitian ini dapat dijadikan acuan dalam pengambilan keputusan untuk melakukan pembelian saham kepada perusahaan Jakarta Islamic Index (JII).
2. Bagi Universitas
Hasil penelitian ini diharapkan mampu memberikan kontribusi positif dan tambahan wawasan bagi Universitas dan juga mampu menjadikan penelitian ini bahan acuan untuk penelitian selanjutnya.
3. Bagi Akademisi
Untuk menambah wawasan, pengetahuan dan ilmu mengenai *total expenses*, *total liabilitas*, dan *net sales* mulai dari pengertian, pengelolaan dan hingga pengaruhnya terhadap *net income* pada perusahaan yang terdaftar Jakarta Islamic Index.

G. Kajian Penelitian Terdahulu

Dalam melakukan penelitian, penelitian terdahulu menjadi salah satu referensi penulis dalam melakukan penelitian sehingga penulis dapat menambah teori yang digunakan dalam mengkaji penelitian yang akan dilakukan. Adapun hasil penelitian terdahulu yang menjadi landasan pada penelitian ini adalah:

Tabel 1.6
Penelitian Terdahulu Yang Relevan

No	Penelitian (Tahun)	Judul	Hasil Penelitian
1.	Fina Anita Putri, UIN Sunan Gunung Djati Bandung, (2019).	Pengaruh Net Sales dan Total Liabilities terhadap Net Income pada perusahaan di Jakarta Islamic Index (JII) : Studi di PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk. Periode 2008-2017.	Hasil penelitian ini memperoleh kesimpulan bahwa secara parsial <i>Dividen Payout Ratio</i> terbukti berpengaruh signifikan terhadap <i>Net Income</i> , lalu <i>Total Liabilities</i> terbukti tidak berpengaruh signifikan secara parsial terhadap <i>Net Income</i> , Secara simultan <i>Net Sales</i> dan <i>Total Liabilities</i> berpengaruh signifikan terhadap <i>Net Income</i> .

2.	Reza Ramadhan, UIN Sunan Gunung Djati Bandung (2018).	<p><i>Pengaruh Total Expenses (TE) dan Income Before Tax (IBT) terhadap Net Income (NI) di PT. Indocement Tunggal Prakasa Tbk yang terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) Periode 2007-2016.</i></p>	<p>Menunjukkan bahwa <i>Total Expense</i> secara parsial berpengaruh tidak signifikan dengan memberikan kontribusi sebesar 37% terhadap <i>Net Income</i>, <i>Income Before Tax</i> secara parsial berpengaruh tidak signifikan dengan memberikan kontribusi sebesar 75% terhadap <i>Net Income</i>. Jumlah <i>Total Expenses</i> dan <i>Income Before Tax</i> terhadap <i>Net Income</i> sebesar 97.8% sedangkan sisanya 2.2% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diikutsertakan dalam penelitian ini</p>
3.	Linda Oktaviani, UIN Sunan Gunung Djati Bandung (2020).	<p><i>Pengaruh beban usaha dan total utang terhadap laba bersih pada perusahaan sektor industri yang terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) :</i></p>	<p>Hasil dari penelitian ini adalah bahwa terbukti pengaruh Beban Usaha tidak terdapat pengaruh signifikan terhadap laba bersih. Pengaruh total utang terbukti tidak terdapat pengaruh signifikan terhadap laba bersih. Sedangkan secara simultan pengaruh beban usaha dan total utang terbukti berpengaruh tidak signifikan terhadap laba bersih.</p>

		<i>Studi kasus di PT. Indocement Tunggal Prakarsa Tbk. periode 2009-2018.</i>	
4.	Fina Anita Putri, Diploma Thesis. UIN Sunan Gunung Djati Bandung (2019).	<i>Pengaruh Net Sales dan Total Liabilities terhadap Net Incomepada perusahaan di Jakarta Islamic Index (JII): studi di PT. Indofood Sukses Makmur. Tbk periode 2008-2017.</i>	Hasil dari penelitian ini penulis memperoleh kesimpulan bahwa secara parsial <i>Dividen Payout Ratio</i> terbukti berpengaruh signifikan terhadap <i>Net income</i> .
5.	Siti Lestari, IAIN Padang sidimpuan (2019).	<i>Pengaruh beban usaha dan total utang terhadap laba bersih pada perusahaan sektor industri yang terdaftar di</i>	Hasil penelitian ini menunjukkan secara parsial biaya produksi memiliki pengaruh terhadap harga saham yang berarti tidak terdapat pengaruh antara biaya produksi terhadap laba bersih dan penjualan berpengaruh positif terhadap laba bersih yang berarti terdapat pengaruh

		<i>Jakarta Islamic Index (JII) : Studi kasus di PT. Indocement Tunggal Prakarsa Tbk. periode 2009-2018.</i>	yang signifikan dan positif antara Penjualan terhadap laba bersih, sedangkan secara simultan biaya produksi dan Penjualan berpengaruh positif terhadap laba bersih pada perusahaan sektor Manufaktur terdapat pengaruh yang signifikan dan positif antara biaya produksi dan Penjualan terhadap laba bersih.
--	--	---	--

Adapun Dari penelitian terdahulu yang telah dijelaskan diatas, terdapat perbedaan dalam penelitian ini dan juga terdapat persamaan pada beberapa variabel yang dijadikan bahasan. Perbedaan penelitian terdahulu dengan penelitian ini terletak pada fokus penelitiannya, dalam penelitian ini fokus penelitiannya yaitu pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index dengan alat analisis yang digunakan dan alat analisis yang digunakan.

H. Sistematika Penulisan

Dalam penelitian skripsi ini, sistematika penulisan yang telah disusun oleh peneliti dapat di paparkan sebagai berikut :

BAB I : Pendahuluan

Memberikan gambaran secara singkat apa yang akan dibahas dalam penelitian ini, dalam bab ini didalamnya menyajikan beberapa unsur yang terdiri dari penegasan judul, latar belakang masalah, identifikasi batasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, kajian penelitian terdahulu dan sistematika penulisan.

BAB II : Landasan Teori

Dalam bab ini diuraikan teori dan konsep yang berisi pembahasan mengenai

BAB III : Metode Penelitian

Pada bab ini berisi tentang prosedur serta rencana penelitian yang akan dilakukan oleh peneliti guna menjawab permasalahan yang telah dirumuskan. Dalam penelitian ini akan dipaparkan waktu dan tempat penelitian, pendekatan dan jenis penelitian, populasi, sampel, teknik pengumpulam data, sumber data, definisi oprasional variabel, instrument penelitian, uji statistik deskriptif, uji prasarat analisis, dan uji hipotesis.

BAB IV : Hasil dan Pembahasan

Setelah pembahasan yang mendalam landasan teori dan data yang telah diperoleh peneliti, setelah itu peneliti mengelola data yang telah diperolehnya yang selanjutnya akan di uraikan pada bab ini. Meliputi gambaran umum perusahaan, deskripsi data penelitian, dan pembahasan data dari hasil penelitian.

BAB V : Penutup

Dalam bab ini berisikan kesimpulan dari hasil pembahasan bab sebelumnya yang merupakan jawaban atas pokok permasalahan yang penyusun ajukan dan memuat saran yang ditunjukkan untuk peneliti selanjutnya yang akan meneliti dengan topik yang sama atau mengembangkan penelitian yang dilakukan, serta berisi rekomendasi yang akan berguna bagi penyusun pada khususnya dan pihak – pihak lain pada umumnya.

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil analisis, pengujian hipotesis, pembahasan serta penelitian yang telah dilakukan maka dapat dikemukakan beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan Uji T (Parsial) variabel Total *Expenses* tidak berpengaruh signifikan terhadap *Net Income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) periode tahun 2017-2020.
2. Berdasarkan Uji T (Parsial) variabel Total Liabilitas tidak berpengaruh signifikan terhadap *Net Income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) periode tahun 2017-2020.
3. Berdasarkan Uji T (Parsial) variabel *Net* berpengaruh signifikan terhadap *Net Income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) periode tahun 2017-2020.
4. Berdasarkan Uji F (Simultan) variabel Total *Expenses*, Total Liabilitas dan *Net Sales* berpengaruh signifikan secara simultan terhadap *Net Income* pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index (JII) periode tahun 2017-2020.
5. Pencapaian laba sebesar-besarnya menjadi landasan dari setiap pelaku ekonomi dalam melakukan kegiatan perekonomian. Dalam ekonomi Islam harus ada batasan dalam penggunaan sumber daya manusia dan sumber daya alam, karena pada hakikat nya kehidupan dunia harus seimbang dengan kehidupan akhirat, setiap yang kita kerjakan akan mendapatkan pertanggung jawaban di akhirat nanti.

B. Saran

Dari kesimpulan yang diuraikan diatas, penulis memberikan beberapa saran yang dapat menjadi masukan bagi pihak-pihak berikut ini, yaitu:

1. Bagi perusahaan
Untuk selalu meningkatkan dan menjaga kesetabilan laba

perusahaan, meminimalkan total *expenses* untuk mendukung aktivitas penjualan dan keberlangsungan perusahaan, meningkatkan *net sales* dengan selalu berinovasi untuk mengikuti perkembangan zaman, serta menjaga liabilitas dimana ini akan menunjukkan berapa banyak laba yang diperoleh perusahaan dari kegiatan operasional sebelum dikurangi pajak.

2. Bagi Investor

Investor diupayakan dapat melihat dan menilai perusahaan dari pelaporan keuangan yang disajikan atau di publikasikan pada situs web masing-masing perusahaan untuk meningkatkan kepercayaan kepada investor mengenai posisi keuangan dan investor bias mempreiksi sebelum malkukan investasi.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Kendala dalam penelitian ini adalah penelitian tidak memperoleh banyak jurnal data penelitian terdahulu terkait beberapa variabel yang diteliti. Penelitian selanjutnya disarankan untuk memperluas populasi dengan melakukan penelitian pada perusahaan atau lembaga keuangan syariah lainnya, serta memperpanjang periode penelitian agar dapat memperoleh data yang akurat. Disarankan untuk melakukan pengamatan mendalam tentang fakrot-faktor yang mempengaruhi total expenes, total liabilitas dan *net sales*, terhadap *net income* sehingga peneliti selanjutnya dapat menjelaskan pengaruh *net income* yang lebih baik. Penulis menyadari bahwa dalam penelitian ini masih terdapat banyak kekurangan, maka untuk penelitian selanjutnya untuk dapat melakukan observasi lebih mendalam terkait variabel yang terdapat dalam penelitian ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Ade Saputra, dan Denny Putri Hapsari. “Analisis Penjualan Bersih, Beban Umum Dan Administrasi Terhadap Laba Tahun Berjalan.” *Jurnal Akuntansi* Vol.05 No. (2018).
- Ak., MM, Faiz Satwika, Dr.Hendratno, SE, Ak., MM, Dr. Djusnimar Zultilisna, Dra. “Pengaruh Harga Pokok Produksi, Biaya Oprasional, Dan Penjualan Bersih Terhadap Laba Bersih (Studi Kasus Pada Perusahaan Sektor Industri Tekstil Dan Garmen Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2012-2016).” *e-Proceeding of Management* Vol.5 No.2 (2018).
- Ali, Karnila, Dick Ratna Sari, and Rosydalina Putri. “Pengaruh Inflasi Nilai Tukar Rupiah Dan Harga Emas Dunia Terhadap Indeks Harga Saham Pertambangan Pada Bursa Efek Indonesia (Periode Tahun 2016-2018).” *Jurnal Bisnis Darmajaya* 5, no. 2 (2019): 90–113.
- Amalia, Irwan Gani dan siti. “*Alat Analisis Data; Aplikasi Statistik Untuk Penelitian Bidang Ekonomi Dan Sosial*”. Yogyakarta: Andi, 2015.
- Andri Soemitra. *Masa Depan Pasar Modal Syariah Di Indonesia*. Jakarta: Prenadamedia Group, 2014.
- Anggraeni, Erike. “Kontribusi Pembiayaan Mikro Dan Pembiayaan Implan Terhadap Laba Bersih Bank Syariah Indonesia (BSI) Cabang Kalianda Era Covid-19” 8, no. 03 (2022): 3091–3099.
- Aziz, Abdul, and Ramdanyah Ramdanyah. “Esensi Utang Dalam Konsep Ekonomi Islam.” *BISNIS : Jurnal Bisnis dan Manajemen Islam* 4, no. 1 (2016): 124.
- Belkoui dan Ahmed Riahi. *Accounting Theory*. Kelima. Jakarta: Salemba Empat, 2006.
- Burhanuddin. *Pasar Modal Syariah*. Yogyakarta: UII Press, 2009.
- Burhanudin S. *Pasar Modal Syariah (Tinjauan Hukum)*. Yogyakarta: UII Press, 2008.
- Devi, Yulistia, Ghina Ulfah Saefurrohman, Weny Rosilawati, Zathu Restie Utamie, and Nurhayati Nurhayati. “Analisis Penyebab Penghindaran Pajak (Tax Avoidance) Dalam Laporan Keuangan Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di BEI Tahun 2016-2019.” *Jurnal Akuntansi dan Pajak* 22, no. 2 (2022): 622.
- Efilia, Meiza. “Pengaruh Pendapatan Usaha Dan Beban Operasional Terhadap Laba Bersih Pada Perusahaan Kimia Dan Keramik, Porselin Dan Kaca Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2008-2012.” Kepulauan Riau : Universitas Maritim Raja

- Ali, 2014.
- Ermawati, Liya, Yulistia Devi, and Naurah N. Arramadani. "Pengaruh Kualitas Audit Dan Komite Audit Terhadap Kualitas Pelaporan Keuangan Perusahaan Yang Terdaftar Di Jakarta Islamic Index (JII). *Jurnal Akuntansi Dan Keuangan*, 11(1), 92-111." *Trabajo Infantil* 11, no. 1 (2020): 92–111.
- Fraser, and Aileen Ormiston, Lyn M. "Understanding Financial Statement." *Indeks* 9 edition (2018): 277.
- Ghozali. *Aplikasi Analisis Multivariete Dengan Program IBM SPSS*. Semarang, 2016.
- Gisymar, Najib A. *Insider Trading Dalam Transaksi Efek*. Bandung: Citra Aditya Bakti, 1999.
- Hapsari, dan saputra A, D. P. "Analisis Penjualan Bersih, Beban Umum & Administrasi Terhadap Laba Tahun Berjalan." *Jurnal Akuntansi* 5, no. 1 (2018): 25.
<https://doi.org/10.30656/jak.v5i1.502>.
- Hapsari, Denny Putri. "ANALISIS PENJUALAN BERSIH, BEBAN UMUM & ADMINISTRASI TERHADAP LABA TAHUN BERJALAN." *Jurnal Akuntansi* Vol 5 No. (2018): 46.
- . "Analisis Penjualan Bersih, Beban Umum Dan Administrasi Terhadap Laba Tahun Berjalan." *Jurnal Akuntansi* Vol. 5 No. (2018): 45–53.
- Harahap, Sopyan Syafri. *Teori Akuntansi*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2008.
- Hardianto, Ade Manggala. "Analisis Faktor Likuiditas, Rasio Aktivitas, Rasio Profabilitas Dan Rasio Coverage Dalam Penanaman Modal Asing (PMA) (Studi Empiri Pada Perusahaan Sektor Trade, Servis Dan Invesment)." *Aktual jurnal Akuntansi* Vol. 7 no. (2015): 73–84.
- Hasan, Ali. *Manajemen Bisnis Syari'ah*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2009.
- Hasan, Iqbal. *Metodelogi Penelitian Dan Aplikasinya*. Jakarta: Ghalia Indonesia, 2002.
- Hery, R. S.E, M.Si., RSA. *Pengantar Akuntansi*. Jakarta, 2015.
- Hery. *Teori Akuntansi Pendekatan Konsep Dan Analisis*. Jakarta: Grasindo, 2017.
- Howen, Hansen dan. *Akuntansi Manajemen Biaya*. Jakarta: Salemba Empat, 2001.
- I Nyoman Tjager Dkk. "Peluang Dan Tantangan Pasar Modal Indonesia Menghadapi Era Perdagangan Bebas." *Jurnal Keuangan Dan Moneter* (1997): 25.

- Indrawan, Bisma dan Widiani Triaelsa Agustien. “PENGARUH LIABILITAS TERHADAP PENGHASILAN BERSIH PADA BADAN PENYELENGGARAAN JAMINAN SOSIAL (BPJS) KETENAGAKERJAAN 2013-2017.” *JURNAL E-BIS VOL.3 NO.1* (2019): 66.
- Irton. *Buku Pegangan Akuntansi*. Yogyakarta: Sekolah Tinggi Manajemen YKPN, 2009.
- Islam, Teori Biaya. “Teori Biaya Islam” (n.d.): 74–89.
- Jogiyanto. *Teori Portofolio Dan Analisis Investasi*. BPFE Yogyakarta, 2015.
- Kardiman dkk. *Belajar Dan Pembelajaran*. Bandung: Upi Press, 2007.
- Kasmir. *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2014.
- Kiyarsi, Retno, and Risma Wira Bharata. “Analisis Konsep Laba Akuntansi Syariah Dalam Bisnis Berdasarkan Metode Library Research.” *Ekonomi Syariah dan Bisnis* 4, no. 2 (2021): 66–74. <http://jurnal.unma.ac.id/index.php/Mr/index>.
- Mamduh M Hanafi. *Manajemen Keuangan*. Edisi Pert. Yogyakarta: Bhakti Profesindo Fakultas Ekonomi (BPFE) Yogyakarta, 2013.
- Manan, Abdul. *Aspek Hukum Dalam Penyelenggaraan Investasi Di Pasar Modal Syariah Indonesia*. Jakarta: Kencana Prenada Media Group, 2009.
- Maqdis. “Pasar Modal Syariah.” *Jurnal kajian Ekonomi islam* 02 (n.d.): 06.
- Margaretha, Farah. *Manajemen Keuangan*. Jakarta: Erlangga, 2001.
- Mariani, Suryani, Desy. “Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Nilaian Perusahaan Dengan Kinerja Sosial Dan Kinerja Lingkungan Sebagai Variabel Moderator (Studi Pada Perusahaan Pertambangan Dan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015).” *Jurnal Akuntansi dan Keuangan* Vol.7 No.1 (2018): 61.
- Mulyadi. *Sistem Akuntansi*. Tiga. Jakarta: Salemba Empat, 2001.
- . *Sistem Akuntansi*. Edisi Tiga. Jakarta: Salemba Empat, 2001.
- . *Sistem Akuntansi Edisi Tiga*. Jakarta: Salemba Empat, 2001.
- Munawir. *Analisis Laporan Keuangan*. Ke Empat,. Yogyakarta: Liberty, 2007.
- . *Analisis Laporan Keuangan*. Yogyakarta: Liberty, 2014.
- Nurlita, Anna. “Investasi Di Pasar Modal Syariah Dalam Kajian Islam.” *Jurnal Penelitian Sosial Keagamaan* 17 no.1 (2014): 07.
- Penyusun, Tim. *Modul Eviews 6*. Semarang: Unit Pengembangan

- Fakultas Ekonomika, Universitas Diponegoro, 2011.
- Putri, Fina Anita. "Pengaruh Net Sales Dan Total Liabilities Terhadap Net Income Pada Perusahaan Di Jakarta Islamic Index (JII) : Studi Di PT. Indofood Sukses Makmur, Tbk. Periode 2008-2017." UIN Sunan Gunung Djati Bandung, 2019.
- Qomariyanti, Tavinayati dan Yulia. *Hukum Pasar Modal Di Indonesia*. Jakarta: Sinar Grafika, 2009.
- Romansyah. "Pasar Modal Dalam Prespektif Islam." *Jurnal Pemikiran Hukum Ekonomi Islama* vol.XIV, N (2015): 02.
- Rudianto, B. *Pengantar Akutansi: Konsep Dan Teknik Penulisan Laporan Keuangan*. Jakarta: Erlangga, 2012.
- S, Munawir. *Analisis Keuangan*. Yogyakarta: Liberty, 2010.
- Sabiq, Sayid. *Fiqh Al-Sunnah*. 2nd ed. Maktabah Syamilah, n.d.
- . *Fiqh Al-Sunnah II*. Edited by Moh Abidun dkk, 2012.
- Satriawan, Raja Adri. *Akuntansi Keuangan Versi IFRS*. Yogyakarta: Graha Ilmu Yogyakarta, 2012.
- Soemarso. "Akuntansi Suatu Pengantar."
[Http://Srinurjanahapriani.Blogspot.Co.Id/2013/11/](http://Srinurjanahapriani.Blogspot.Co.Id/2013/11/).
- . *Akuntansi Suatu Pengantar*. Jakarta: Rineka Cipta, 1995.
- . "Akuntansi Suatu Pengantar." Last modified 1999.
<http://srinurjanahapriani.blogspot.co.id/2013/11/>.
- Soemitra, Andri. *Bank Dan Lembaga Keuangan Syariah*. Jakarta: Kencana, 2009.
- Surakhmad, Winarno. *Pengantar Penelitian Ilmiah*. Bandung: Tarsito, 1985.
- Susilo, Bambang. "Analisa Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Perusahaan" (2009): 10.
- Sutedi, Adrian. *Pasar Modal Syariah*. Jakarta: Sinar Grafika, 2011.
- Ugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D*. Bandung: Alfabeta, 2011.
- Widjaja Tunggal, Amin. *Akuntansi Manajemen*. Jakarta: PT. Rineka Cipta, 1994.
- Yulianto, Ali Akhbar. *Dasar - Dasar Manajemen Keuangan*. Edisi sepu. Jakarta: Salemba Empat, 2006.
- Yulistia Devi dan Achi Rinaldi. "Pengaruh Literasi Keuangan Syariah Terhadap Kepercayaan Muzakki Pada Lembaga Pengelola Zakat Dengan Akuntabilitas Dan Transparansi Sebagai Variabel Intervening." *JAL - Mal : Jurnal akuntansi dan keuangan islam* Vol 03, no. 1 (2022).
- "Beban." <https://penerbitbukudeepublish.com/perbedaan-biaya-dan-beban>.

“Fatwa DSN MUI No. 20 Tahun2001.”

“Jakarta Islamic Index.” Last modified 2021.

id.m.wikipedia.org/wiki/Jakarta_Islamic_Index.

“Total Expenses.” <https://www.lawinsider.com/dictionary/total-expenses>.

